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NOS RÉSEAUX

LES CLUBS 
DES AINÉS 

FONT LA FÊTE 

Le club des aînés du Val 
de Souchez organisait son 
traditionnel repas annuel 
a la Suite du Pre! Plus de 
300 personnes étaient 
conviées ! 

TIK TOK

AUTOUR DU CHEVALEMENT

En novembre, les rayons du soleil percent par moments, 
réchauffant nos journées, mais les averses rappellent que 
l’automne est bien installé. Et parfois, au détour d’une pluie, 
la magie opère : des arcs-en-ciel se dessinent dans le ciel. 
Merci à @scar_seb83 pour cette photo partagée sur Instagram.

INSTAGRAM

FACEBOOK

VENEZ TRAVAILLER À LIÉVIN !

La Mission Locale Lens-Liévin, c’est bien plus qu’une simple 
page Facebook. C’est un espace où vous trouverez des offres 
d’emploi, des rendez-vous autour de diverses thématiques, 
et des forums dédiés à vous aider dans votre recherche 
d’emploi. Suivez-les sur Facebook !

38 6 commentaire  179 partages

SUIVEZ-NOUS :

 Liévin, ma ville   #lievinmaville   Ville de Liévin @Lievinmaville lievin.fr  Liévin, ma ville

7 septembre, 20:00
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LIÉVIN : UNE VILLE QUI LIÉVIN : UNE VILLE QUI 
VOUS PROTÈGE ! VOUS PROTÈGE ! 

La police municipale de Liévin existe depuis 
2018 et sa présence 24H/24, 7J/7 dans 
nos rues sécurise nos quartiers. J’ai souhaité 
une police de proximité, une police proche 
de vous, une police qui assure votre sécurité 
du quotidien. Les 32 agents patrouillent dans 
notre ville en deux roues, en voiture, en motos 
et surtout à pied dans tous les quartiers. Je 
sais qu’elle est fortement appréciée par les 
Liévinois et les Liévinoises !

Et nous allons leur donner un outil 
supplémentaire afin de leur permettre 
d’exercer au mieux leurs missions : la 
vidéoprotection. Oui, ce projet s’accélère 
en 2024 pour arriver à terme au déploiement 
de 265 caméras. Les images sont traitées 
par un Centre de Supervision Urbain, au 
sein duquel interviennent des agents de la 
Police Municipale spécialement formés. La 
vidéoprotection sera une alliée précieuse 
dans la lutte contre la délinquance.

Ainsi, Liévin affirme encore un peu plus 
sa volonté d’agir dans ce domaine 
sensible qu’est la sécurité publique, celle-
ci est au centre des préoccupations de la 
municipalité parce qu’elle est au centre de 
VOS préoccupations.

Votre sécurité, 
Votre tranquillité, 
Notre priorité ! 

Votre Maire
Laurent DUPORGE
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VOUS Y ÉTIEZ

2. JÉRÔME DARRAS, PREMIER 
SÉNATEUR LIÉVINOIS

Premier adjoint de la ville de Liévin, fils de 
l’ancien maire Henri-Darras, Jérôme Darras 
a été élu Sénateur du Pas-de-Calais.  
Il est ainsi le deuxième élu liévinois à 
devenir sénateur et aura pour mission de 
défendre les intérêts du territoire.

3. À LA RENCONTRE 
DES COMMERÇANTS

Toujours soucieux du bien-être des 
entreprises liévinoises, Laurent Duporge, 
Maire, est allé à la rencontre de trois 
entreprises le vendredi 10 novembre : 
Cité Vert, Grosfillex et les établissements 
Albrecht.
 

1. UNE RÉFÉRENCE 
DANS LE MILIEU

Pour sa 14e édition, la Nuit des Dragons a 
encore fait le plein à la salle Noël-Josèphe. 
Un show digne des grands combats qui 
a vu s’affronter sur la scène liévinoise les 
meilleurs combattants de l’hexagone. Et 
même au-delà…
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VOUS Y ÉTIEZ

4. MOMENT EFFRAYANT 
À RIAUMONT

Ils étaient nombreux à s’amuser, à se 
faire peur au bois de Riaumont pour 
l’incontournable Halloween Run. Plus 
deux milliers de participants y étaient. 
On a pu y apercevoir les héros de Squid 
Game, Scream ou encore le clown du 
célèbre film «Ça». 

6. ENTOURÉS DE PROS 
POUR LE STAGE DE FOOT

Les jeunes du CS Diana ont eu la chance 
de participer au stage « Raphaël Varane » 
du nom de l’international de foot français. 
Encadrés par des entraîneurs de renom 
comme Michel Ettorre, ancien du RC Lens, 
les Liévinois en ont pris plein les yeux pendant 
les vacances.

5. AVEC OU SANS ATOUT ?

Régulièrement, Laurent Duporge, Maire 
de Liévin, se rend dans les clubs des aînés 
pour une partie de belote. La preuve en 
image avec les adhérents du club des 
Coeurs Joyeux. Moment de plaisir garanti.
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GRAND ANGLE

GRAND ANGLE /
LIÉVIN MISE SUR LA SÉCURITÉ

ON
L’A
DIT

ON
L’A
FAIT!
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GRAND ANGLE

Après la création de la Police Municipale et l’armement de ses agents, la 
ville de Liévin finalise le maillage du territoire avec le déploiement de la 
vidéo-protection. À terme, ce sont 265 caméras de vidéo-protection qui 
seront installées. 
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GRAND ANGLE

LA VIDÉO-PROTECTION 
ALLIÉE DE VOTRE SÉCURITÉ

«L’apport de la vidéo-protection est un complément 
nécessaire et indispensable pour éradiquer le sentiment 
d’insécurité ». 

Laurent Duporge, Maire de Liévin, a fait de la sécurité son cheval 
de bataille : création de la plus grande Police Municipale du 
Département en 2018, lancement de la vidéo-protection en 
2021 ou encore armement des policiers municipaux en 2022, 
la sécurité a toute sa place à Liévin. Depuis 2020, il a même 
nommé un conseiller municipal délégué à la sécurité : Lionel 
Flament. « On ne va pas se mentir, nous ne sommes pas à 
Chicago ici, lance pourtant Laurent Duporge. L’objectif est de 
lutter contre le sentiment d’insécurité, nous mettons donc les 
moyens financiers, logistiques et humains pour lutter contre ce 
fléau. Et les résultats prouvent que l’on a raison ». 

Sur les cinq dernières années, la délinquance portant les atteintes 
aux biens a fortement baissé, notamment les cambriolages, de plus 
de 40 %. Pour ce qui concerne les atteintes aux personnes, elles 
ont augmenté du fait des violences intra-familiales. Un fléau pour 
lequel ni la Police Municipale, ni la vidéo-protection ne peuvent 
intervenir. « En revanche, nous notons une très forte hausse de 
l’activité du service par le nombre d’interpellations des mis en 
cause », explique-t-on à l’hôtel de Police Municipale. 

Aujourd’hui, le dispositif de vidéo-protection est en phase de 
finalisation. 164 caméras sont installées sur toute la ville : les 
cimetières, les équipements publics comme le Parc de Rollencourt 
ou les Aires de jeux, les entrées de ville… Tous ces sites sont équipés 
soit de caméras fixes, soit de caméras pilotables à distance, soit 

RETROUVEZ 
NOTRE VIDÉO 
SUR YOUTUBE
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GRAND ANGLE

de caméras panoramiques. « Grâce à la vidéo-protection, il est possible de quadriller la 
commune de façon efficace, le but recherché étant bien évidemment d’assurer la sécurité, 
la tranquillité des Liévinois. Il s’agit d’un outil qui aide considérablement nos agents de 
la Police Municipale dans l’accomplissement de leurs missions quotidiennes » remarque 
Fabrice Mullet, directeur de la Sécurité Publique de la ville de Liévin.

Si la ville compte aujourd’hui 164 caméras déployées dans les cinq quartiers, l’objectif final 
est d’en déployer 265 à l’horizon 2024. Mieux encore, le dispositif sera renforcé puisque 
des caméras sont systématiquement prévues pour les futurs grands projets comme le centre 
aquatique Nauticaa, l’église Saint-Martin, l’école Jean-Jaurès… « Nous anticipons car 
l’ensemble des caméras doivent être connectées à la fibre pour un meilleur fonctionnement, 
note Lionel Flament, Conseiller Municipal délégué à la sécurité. Au-delà de la caméra, il 
faut aussi prévoir le passage des câbles, les mâts… Bref, tout le génie-civil ». 

Que deviennent les images ? 

Une fois les caméras installées, place désormais à leur utilisation. Contrairement 
à ce que l’on pourrait croire, personne ne scrute les écrans en direct. Les policiers 
municipaux habilités ne consultent les vidéos qu’après un dépôt de plainte, et une 
réquisition, ordonnée par un officier de police judiciaire (OPJ). « Ou alors pour de 
grands événements comme le 14 juillet ou la venue d’une personnalité », explique 
Fabrice Mullet, directeur de la Sécurité Publique. Les images sont consignées dans 
un registre détaillé, même chose pour les consultations, afin d’assurer une traçabilité. 
« Si demain je veux savoir quelle caméra a été utilisée, quand, par qui, et pourquoi, je 
le saurai, prévient Fabrice Mullet. Tout ce dispositif est très réglementé, on ne fait pas 
n’importe quoi ». Dernière réquisition en date, celle concernant un acte malveillant sur 
la nouvelle crèche municipale Simone de Beauvoir. Deux personnes ont été interpellées 
suite à des jets de cailloux sur la façade occasionnant des dégradations. Les caméras de 
surveillance installées à proximité ont permis d’identifier les auteurs de cet acte. Ils seront 
convoqués prochainement au tribunal correctionnel. 

LES CHIFFRES DE 
L’ANNÉE 2022 :

UN CENTRE DE SUPERVISION (CSU) DERNIER CRI

Comment ça marche ce Centre de Supervision Urbain ?   
Les images captées par les caméras sont visionnables 
directement sur les quatre écrans du centre de supervision, 
eux-mêmes divisibles en quatre. Il est possible de zoomer 
sur tel ou tel lieu : Parvis de l’Hôtel de Ville, CD 58, Parc 
Mazarin… « À l’aide d’un joystick, nous pouvons zoomer 
jusqu’à 800 mètres et à 360 degrés, souligne Lionel Flament, 
Conseiller Municipal délégué à la sécurité. Nous pouvons 
tout faire, tant que nous restons sur le domaine public ». Sur 
ce dernier point justement, Lionel Flament insiste. « Non, il 
n’est pas possible de filmer dans le domicile des gens, dans 
leur jardin, prévient-il. C’est la loi et ce n’est pas le domaine 
public. Même si on le voulait, le logiciel ne peut le faire ». 
Dès qu’un espace privatif entre dans le cadre, comme les 
fenêtres d’un immeuble, il est automatiquement pixelisé.

9456 INTERVENTIONS  

548 PRÉVENTION 
SÉCURITÉ AUX ABORDS 

DES ÉCOLES 

299 LOGEMENTS 
SURVEILLÉS GRÂCE 

À L’OPÉRATION 
TRANQUILLITÉ 

VACANCES 

602 CONTRÔLES ET 
SÉCURISATION SHALLS 
D’IMMEUBLES, PARTIES 

COMMUNES

684 VERBALISATIONS ET 
AVERTISSEMENTS POUR 

TAPAGE NOCTURNE 

Une Police Municipale  
passée à 7j/7 et 24h/24

32 policiers équipés d’armes létales

Le déploiement de la vidéo-protection

Une cellule de veille trimestrielle avec 
Procureur, Sous-Préfet, Commissaire de Lens…

Un nouveau Centre de Supervision Urbain

DEPUIS 2020, 
LA SÉCURITÉ À 
LIÉVIN C’EST :

ON
L’A
DIT

ON
L’A
FAIT!
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INFOS PRATIQUES

La Région des Hauts de France 
change de gaz. GRDF, en charge 
de ces opérations de conversion, 
continue d’accompagner la 
population pour la nouvelle étape 
qui débutera prochainement : 
le réglage des équipements de 
gaz. Le changement de gaz, c’est 
gratuit et obligatoire pour tous 
les concitoyens. A partir du 1er 
décembre 2023, le réglage des 
installations va débuter (chaudière 
et détendeur). GRDF assure qu’un 
courrier sera envoyé à tous les 
administrés leur proposant une 
date de rendez vous avec un 
chauffagiste agréé. 
Toutes les infos sur : 
www.changementdegaz.grdf.fr. 

Plantons le décor existe depuis plus de 30 ans et offre aux habitants de la région (particuliers, enseignants 
et élèves, collectivités, associations, agriculteurs, entreprises) l’occasion de participer à l’enrichissement 
de la biodiversité et à l’amélioration de leur cadre de vie, en plantant des végétaux grâce à des achats 
groupés. Plus de 80 000 arbres, arbustes et 4 000 arbres fruitiers sont plantés grâce aux 2 000 
commandes réalisées tous les ans.

Pour cette nouvelle opération, les commandes Plantons le décor sont possibles depuis le site dédié 
(arrêt du catalogue papier) www.plantonsledecor.fr/

Pour la CALL, la date de livraison est fixée au 8 décembre, 
de 14 à 17h au Parc des Cytises, à Bénifontaine.

Rendez-vous le Vendredi 12 janvier 2024 pour la cérémonie des 
voeux de la Ville de Liévin. Le principe ? Comme on ne change 
pas une équipe qui gagne, place à un concert, mais aussi aux 
boissons et frites gratuites ! Bref, une soirée comme on les aime. 

EN BREF

10

CHANGEMENT 
DE GAZ : ÇA VA 
COMMENCER

PLANTONS LE DÉCOR ! 

SAVE THE DATE

PENSEZ AUX ACCUEILS DE 
LOISIRS À NOËL ! 
Les accueils de loisirs seront ouverts durant les vacances 
de Noël du mardi 26 décembre au vendredi 5 janvier. 

Pour les inscriptions dans les accueils de loisirs avec cantine : 
AL Val de Souchez / AL Les Marichelles / AL Jacques Brel : 
Samedi 18 novembre de 9h à 12h 

AL Marichelles /AL Jacques Brel :  
Mercredi 22 novembre de 14h à 17h.

Ouvert à tous en fonction des places restantes (
Pour les inscriptions à la cantine les deux parents ont obligation de travailler ou 
le parent pour les familles mono-parentales).

Accueil de loisirs sans cantine
AL Leon Blum / AL Edouard Pignon / AL Vent de Bise / AL Paul Baras /  
AL Nelson Mandela / AL Montgolfier : 
Mercredi 22 novembre de 14h à 17h. 

CérémonieVoeuxde
s

2024
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TRAVAUX 

COUP DE NEUF POUR 
LE CHEVALEMENT 

DU 1 BIS

TRAVAUX 

Les travaux de rénovation du chevalement du 1Bis 
devraient commencer au début du mois de décembre. 
Symbole de notre héritage minier, le chevalement sera 
entièrement réhabilité et illuminé.

Les chevalements de Liévin sont connus de tous. D’ailleurs, il n’en 
existe plus beaucoup sur le territoire. Si certaines communes 
avaient fait le choix de les raser pour effacer la période minière,  

Jean-Pierre Kucheida, lui, ancien maire de Liévin (1981/2013) a 
pris la décision de les maintenir et de les valoriser.  Mais les années 
passent et nos « dames de fer » ont besoin d’un léger lifting. 
« Cette structure emblématique, témoin de notre riche héritage 
minier, est sur le point de retrouver sa splendeur passée, tout en 
continuant à symboliser la force et la résilience de notre territoire, 
lance Laurent Duporge, le Maire de Liévin. Le Chevalement du 

UNE NOUVELLE 
PISTE AU PARC 

DE ROLLENCOURT

Labellisée Terre de Jeux 2024 par le comité national 
olympique et sportif français, la ville de Liévin s’apprête 
à accueillir des délégations étrangères pour préparer 
les Jeux à proximité de Paris. C’est pourquoi la piste 
d’athlétisme du Parc de Rollencourt va faire peau neuve.

C’est une nouvelle qui va ravir de nombreux athlètes liévinois. 
Qu’ils soient triathlètes, coureurs ou encore footballeurs, 
les sportifs vont bénéficier d’un équipement flambant 
neuf. « Nous sommes ravis de vous informer que le Parc 
de Rollencourt entreprendra des travaux de rénovation 
majeurs pour préparer la piste d’athlétisme en vue des 
Jeux Olympiques de 2024, annonce Henri Jackowski, 
adjoint aux sports. Ces jeux, qui se dérouleront à Paris, 
sont un événement mondial de premier plan, et le Parc de 
Rollencourt est honoré d’accueillir les athlètes de renommée 
internationale pour les compétitions d’athlétisme ».

Les travaux de rénovation débuteront dès le mois de janvier 
et visent à moderniser la piste d’athlétisme, la rendant 
conforme aux normes olympiques les plus strictes. 

Si les travaux peuvent entraîner certaines perturbations, 
les services techniques assurent faire tout leur possible 
pour minimiser les inconvénients. « Une chose est sûre, elle 
servira non seulement à accueillir les Jeux Olympiques 
2024, mais elle profitera également aux associations 
liévinoises en offrant un équipement sportif de première 
classe pour les années à venir ».

Les travaux devraient commencer au début de l’année pour 
une mise en service au mois de juin 2024. Une délégation 
étrangère réputée devrait venir en stage à Liévin dès la 
fin du mois de juin pour préparer les Jeux. 
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TRAVAUX TRAVAUX 

1Bis est bien plus qu’un simple monument ; c’est un symbole 
de notre Histoire, de nos racines profondément ancrées dans 
l’industrie minière qui a façonné notre ville et notre identité. Il est 
un rappel constant du courage et du dévouement de nos aïeux 
qui ont travaillé sous terre pour contribuer à la prospérité de notre 
région ». C’est pourquoi les élus ont lancé un vaste programme 
de réhabilitation à hauteur de 1,8 million d’Euros, dont 1,4 million 
d’Euros de subventions (Communauté d’Agglomération, Région, 
Département, DRAC). 

Les travaux de rénovation s’articuleront autour des principaux 
objectifs suivants :

• Restauration du chevalement : Le chevalement lui-même sera 
soigneusement restauré pour préserver son architecture originale. 
Les charpentes métalliques, les poulies, et l’ensemble de la structure 
seront remis en état pour retrouver leur éclat d’antan ;
• Aménagement des Espaces Environnants : Les abords du 
chevalement seront réaménagés pour créer un espace accueillant 
et arboré ;
• Accessibilité Universelle : L’accès au site sera rendu accessible 
à tous, avec des installations adaptées pour les personnes à 
mobilité réduite.

• VOILÀ À QUOI DEVRAIT RESSEMBLER LE CHEVALEMENT

Ce symbole de notre patrimoine minier retrouve son éclat, devenant 
ainsi un lieu d’inspiration et de fierté pour notre territoire. « Je 
pense que les gens viendront d’un peu partout pour venir l’admirer, 
présage Laurent Duporge. Nous voulons en faire une référence 
sur le territoire avec non seulement la mise en lumière de l’édifice, 
mais aussi la création d’un parvis arboré et paysager ». Les travaux 
devraient commencer avant la fin de l’année pour une inauguration 
prévue à l’été 2024. 

•  LE PRÉSIDENT DU DÉPARTEMENT, JEAN-CLAUDE LEROY,  
ÉTAIT DE PASSAGE À LIÉVIN
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VILLE EN ACTION

« LE TOURISME EST AUSSI UNE HISTOIRE LOCALE » 

Le samedi 9 décembre, l’agence TUI de Liévin organise la cinquième édition de son salon des voyages à l’Arena 
Stade Couvert. Un rendez-vous devenu incontournable aussi bien pour les visiteurs que pour les voyagistes. 

Un accès au parking offert. Une croisière à gagner. Ou tout simplement faire partie des premiers bénéficiaires des offres 
promotionnelles des voyagistes. Le salon des voyages TUI Liévin est un rendez-vous à ne pas manquer pour les amateurs de 
voyages. Retrouvez sur un seul endroit les voyagistes, compagnies aériennes ou agences de voyages qui vous feront rêver à 
travers des destinations allant de l’autre bout du monde à notre territoire. Car aujourd’hui, le tourisme local est à la mode. « Nous 
travaillons avec les offices du tourisme du secteur pour faire découvrir notre territoire, nous avons ce devoir, explique Sandrine 
Brassart, directrice de l’Agence Tui à Liévin. De nombreux offices se sont rendu compte que notre territoire était méconnu, qu’il 
fallait le valoriser. C’est pourquoi vous pourrez retrouver des stands comme Arkéos ou Lewarde aux côtés d’agence comme 
Fram ou Marmara. Le tourisme, c’est aussi une histoire locale ». 

Le salon a trouvé son public au fil des années. Il faut dire qu’il s’agit du seul salon du voyage de la région, mis à part le célèbre 
Tourissima à Lille. Faire rencontrer les clients et les créateurs de voyage en un seul et même endroit : tel était l’objectif affiché par 
Sandrine et toute son équipe. Et même si la crise sanitaire est passée par là, le tourisme revient en haut de l’affiche. « Les gens ont 
soif de partir, de s’aérer l’esprit dans une société difficile, reconnaît-elle. Nous avons commencé notre premier salon avec une 
dizaine de prestataires, et nous sommes aujourd’hui près de trente ». Installée dans le hall de l’Arena Stade Couvert, Sandrine 
Brassart ne cesse de voir son salon s’agrandir : « Peut-être qu’un jour nous aurons la chance de l’organiser au coeur de l’Arena. 
C’est un rêve, mais il faut y aller petit à petit ». 

Salon des voyages
Samedi 9 décembre - 10h/18h - Arena Stade Couvert
Entrée gratuite

•  LE PERSONNEL DE L’AGENCE LIÉVINOISE TUI PRÉPARE LE SALON
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VILLE EN ACTION

NOUVEAUX LOGEMENTS EN 
CENTRE VILLE

Deux opérations de logement ont été lancées, et une 
résidence a été inaugurée, début octobre, dans le  
centre-ville de Liévin. Une offre diverse pour un meilleur 
cadre de vie. 

Maisons & Cités a organisé deux événements sur Liévin. Une pose 
de première pierre pour un projet de 32 logements à titre locatif, 
rue Lamendin et l’inauguration de la résidence Adélie, comprenant 
27 logements collectifs, divisée en deux bâtiments, rue Faidherbe. 
Cela représente un investissement total de ce bailleur en matière 
de construction de logements avec deux belles résidences en 
centre-ville. Cette nouvelle offre permet de répondre aux différentes 
demandes que l’on peut recevoir sur la commune ».

Autre secteur, celui du Jardin Public. Nichée entre le parc communal 
et l’hôpital de Riaumont, une nouvelle résidence séniors se construit. 
L’ouverture est prévue pour 2025. La future résidence services 
seniors « Nouvelles Sylphides » de Liévin, vous proposera des 
logements en location du T1 au T3. Conçu et pensé pour votre 
confort et votre sécurité, votre logement sera aménagé d’une cuisine 
équipée, d’un coin salon, d’un espace nuit et d’une salle de bain.

INSCRIVEZ-VOUS 
À LA RANDO 

DE LA GOHELLE

LE JAZZ RÉCHAUFFE 
LIÉVIN EN NOVEMBRE

Jusqu’au 28 novembre, plongez dans l’univers du Jazz 
à l’occasion du festival « En sol mineur ». Que ce soit 
pour découvrir ce style de musique ou pour assouvir 
votre passion, plusieurs concerts sont encore à l’affiche. 

Venez vous joindre à la fête ! Que vous soyez passionnés de 
longue date ou curieux à la recherche de nouvelles expériences, 
c’est l’occasion idéale de profiter de la magie du jazz dans une 
atmosphère détendue et conviviale. 

Gratuit et ouvert à tous
Infos et réservations au 03 21 44 85 10

Le 23 novembre à 20h : Suzanna & Julien 
Au restaurant « Le Club bistronomique » - Liévin  

Le 24 novembre à 20h  : D’Mo Group 
À la Maison de la Mémoire – Liévin

Le 25 novembre à 20h : JFC Big Band
Au centre Arc en Ciel – Liévin 
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ARRÊT SUR IMAGE

Vous souhaitez être publié ? 
Envoyez votre photo à 
communication@lievin.fr
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ARRÊT SUR IMAGE

Les enfants chantent la Marseillaise, leurs voix résonnant comme un 
hymne à la paix. Puis, dans le ciel, des colombes s’envolent, portant nos 

espoirs de réconciliation et d’unité.
Des pigeons prennent leur envol à leur tour, symboles de la liberté 

chèrement acquise. Ils nous rappellent le courage des soldats. Un défilé 
solennel conduit au monument aux morts, où des gerbes de fleurs sont 
déposées, témoignant de notre gratitude éternelle envers ceux qui ont 
tout donné pour notre nation. Le 11 novembre à Liévin, c’est l’émotion 

qui nous unit, le devoir de mémoire qui nous guide, et l’amour de la 
paix qui nous inspire.
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VILLE EN ACTION

LA TRADITION 
DES LETTRES AU PÈRE-NOËL

MICRO-LYCÉE 
POUR GRAND AVENIR

Chaque année, la boîte aux lettres du Père-Noël est un 
véritable succès ! Plus d’un millier d’enfants viennent y 
déposer leur lettre. Bonne nouvelle, elle est de retour dès 
le dimanche 3 décembre sur le parvis de l’Hôtel de Ville.

Une fois la lettre déposée dans la boîte aux lettres, elle parcourt un 
chemin mystérieux vers le Pôle Nord, où le Père-Noël la lit avec 
attention. En attendant que la magie opère, un petit cadeau, offert par 
la ville de Liévin, attend les enfants aux Grands Bureaux. Lors du Petit 
Village du Père-Noël, qui aura lieu le samedi 23 décembre après-
midi, un grand tirage au sort aura lieu parmi les lettres liévinoises pour 
gagner un gros lot ! Alors n’oubliez pas d’inscrire vos coordonnées 
sur la lettre (nom, prénom, adresse).

*Jeu réservé aux Liévinois jusqu’à 12 ans. La lettre est à déposer dans la boîte aux 
lettres qui se situe sur le parvis de l’Hôtel de Ville avant le vendredi 22 décembre 
12h. Un cadeau est à retirer aux Grands Bureaux, une fois la lettre déposée, de 
9h à 12h et de 14h à 17h. Tirage au sort le samedi 23 décembre à 18h30, les 
participants devront être présents pour gagner leur lot. Lot remis sur présentation 
d’un justificatif de domicile de Liévin.

Le saviez-vous ? Au sein du lycée Henri-Darras, le  
Micro-lycée du Pas-de-Calais a ouvert ses portes en 2019 
pour lutter contre le décrochage scolaire. Un dispositif 
encourageant, incluant et expérimental qui permet aux 
jeunes de s’insérer dans le monde actif.

Le Micro-lycée du Pas-de-Calais est un établissement géré par 
l’Éducation Nationale. Ce dispositif permet à des jeunes de 16 à 
25 ans, volontaires et déscolarisés, de s’investir dans un projet de 
retour en formation initiale afin d’y préparer un baccalauréat et 
de travailler sur leur projet de poursuite d’études. Concrètement ?  
C’est un effectif réduit, un emploi du temps  et des règles de vie 
adaptés, un accompagnement personnalisé, une progression qui 
s’adapte au rythme de chacun et une possibilité d’internat.
Les locaux ont récemment bénéficié de travaux pour réserver un 
meilleur accueil à ses élèves.

Micro-lycée du Pas-de-Calais
Lycée Henri Darras
Chemin des Manufactures
03 21 72 65 46 - microlycee62@ac-lille.fr
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VILLE EN ACTION

UN SOUTIEN FINANCIER 
INDISPENSABLE

Le 13 octobre dernier, c’est aux côtés du Maire, 
Laurent Duporge, que Jean-Claude Leroy, Président 
du Département du Pas-de-Calais est venu faire le 
tour des chantiers, symboles de la transformation 
continue de notre ville. Un programme de rénovation 
ambitieux qui peut compter sur le soutien financier 
du Département.

La tournée des chantiers a montré la volonté de la ville de Liévin à 
revitaliser et moderniser tous les aspects de la commune. Parmi les 
projets notables, on retrouve la rénovation du centre Nauticaa, la 
réhabilitation de la piste du Parc de Rollencourt, la rénovation et la 
mise en lumière du chevalement du 1Bis ainsi que la construction 
d’une nouvelle salle des sports au collège Descartes. Une visite qui 
a également permis de rappeler que ces projets ne seraient pas 
possibles sans le soutien financier du Département. Une coopération 
essentielle pour le développement et la croissance de la ville de Liévin.

PLONGEZ DANS L’ÉLÉGANCE 
DU TANGO ARGENTIN

Lauréate du Budget Citoyen 2023, Nathalie propose 
de vous initier à l’art envoûtant du tango argentin. 
Que vous soyez novice ou que vous ayez toujours 
rêvé de vous adonner à cette danse sensuelle, cette 
opportunité est la vôtre !

Le tango argentin est une danse qui captive par sa grâce, sa 
sensualité et son pouvoir d’expression. Il plonge ses racines dans 
la culture argentine, et son élégance a conquis le monde entier. Les 
cours de tango argentin de Nathalie vous offriront une immersion 
dans cette danse riche en émotions et vous donneront l’opportunité 
d’apprendre les pas, les mouvements et l’histoire de cette danse 
envoûtante.

Gratuit, ouvert à tous
Salle Curtis de la Maison de la Mémoire - Rue du 4-septembre
Les prochaines dates à ne pas manquer :
Les samedis de 10h à 12h
2 décembre / 6 janvier / 20 janvier / 3 février / 17 février
24 février / 2 mars / 9 mars



L’ENTREPRENANTE

L’automne a tardé à venir sur Liévin et les arbres commencent à perdre leurs feuilles. Si les agents de 
la ville procèdent au ramassage, cette tâche ne leur incombe pas uniquement. Tout comme la neige 
ou le verglas, il appartient à chacun d’entre nous de contribuer à l’effort en ramassant les feuilles sur 
nos trottoirs. 

Certains Liévinois veulent bien planter un arbre, mais pas devant chez eux. Pourquoi ? Parce qu’il faut ramasser les feuilles. Si les 
agents de la ville assurent cette mission, elle ne leur incombe pas uniquement. « Il faut rappeler que chaque propriétaire ou locataire 
peut et doit ramasser les feuilles sur son trottoir, fait remarquer Daniel Fruchart, nouvel adjoint en charge du Patrimoine et du Centre 

Technique Municipal. Il en est de même pour la neige ou le verglas ! Si chacun y met du sien… ». 

À Liévin, le ramassage des feuilles a commencé fin octobre et devrait se terminer à la fin de l’année… Sauf s’il reste encore des feuilles 
bien sûr. Les écoles, les trottoirs, les voies publiques, les abords de salles municipales, les crèches, les CCS, la mission est lourde pour le 
service Parcs & Jardins du CTM. « Pour ramasser les feuilles sur l’ensemble de la ville, nous mettons environ trois semaines, précise Sarah 
Bachelet, responsable du service. Une fois l’ensemble des feuilles collectées, elles sont envoyées en déchèterie pour en faire du compost, 
tout doit être valorisé. » 

Par temps de neige et de verglas, la question revient inlassablement : à qui revient le devoir de déneiger le trottoir ? À Liévin, comme dans 

CHACUN MET LA MAIN AU BALAI
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VALORISER LES FEUILLES MORTES
Vous souhaitez ramasser les feuilles mortes et les valoriser ? Rien de plus simple. Les 
feuilles mortes peuvent s’avérer utiles notamment pour le jardin. Elles permettent de 
pailler le sol pour le fertiliser et sont particulièrement adaptées au potager entre les 
rangs de légumes. Si vous ne compostez que des feuilles mortes, vous obtiendrez 
un terreau de feuilles adapté aux plantes de bruyère. 

la majeure partie des communes de la région, 
il revient au riverain d’assurer une circulation 
sécurisée devant son habitation, en déblayant 
la neige ou en salant le trottoir et ce qu’il soit 
propriétaire ou locataire. Pour rappel, la ville 
compte plus de 300 kilomètres de trottoirs 
qu’il convient de nettoyer et entretenir. 
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•  JEAN-LUC LEMIRE EN PLEIN EFFORT SOUS LES COULEURS DE L’USA LIÉVIN 

PORTRAIT
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LA FLAMME OLYMPIQUE 
ENTRE LES MAINS

« Dans le monde sportif, on connaît forcément Jean-Luc Lemire ». 
C’est avec ces mots de Laurent Duporge, Maire de Liévin, que la 
salle de sports de l’ancien collège Curie a été inaugurée le mercredi 
18 octobre 2023. Un beau clin d’œil à cet homme qui a marqué des 
générations de sportifs liévinois, et au-delà.

•  JEAN-LUC LEMIRE EN PLEIN EFFORT SOUS LES COULEURS DE L’USA LIÉVIN 

PORTRAIT

Jean-Luc Lemire est un athlète liévinois qui a laissé une empreinte indélébile dans le 
monde du sport, en particulier dans le domaine de l’athlétisme. Sa carrière sportive 
exceptionnelle est une source d‘inspiration pour de nombreux sportifs et une fierté 

pour la ville de Liévin.
Sa passion pour l’athlétisme l’a conduit vers les sommets. L’une de ses réalisations les plus 
remarquables a été de devenir champion du monde de cross country en 1978, démontrant 
ainsi sa maîtrise des courses de fond et sa capacité à briller à l’échelle mondiale. En 
plus de cette performance, il a également été couronné champion du monde du 3000 
mètres steeple.

Une salle de sports à son nom
Le 18 octobre, la Ville de Liévin a tenu à le mettre à l’honneur en nommant la salle des 
sports de l’ancien collège Curie : salle Jean-Luc Lemire. « Il était naturel que le nom de 
Jean-Luc soit proposé lorsqu’il a été question de dénommer cette salle », déclare le Maire. 
En effet, quoi de mieux qu’une salle de sports où s’illustrent la détermination, le talent et la 
persévérance pour représenter l’athlète. Après ses exploits, il a d’ailleurs été un modèle 
de persévérance pour les jeunes athlètes de Liévin, et plus particulièrement du Triathlon 
Club de Liévin et de l’USAL Athlétisme de Liévin, les encourageant à poursuivre leurs rêves 
et viser l’excellence. Il a également été professeur d’EPS pour les collégiens de Curie.
L’inauguration de cette salle, située dans l’enceinte de l’ancien collège Curie, en l’honneur 
de cet athlète liévinois est une reconnaissance bien méritée.  
Lors de cette inauguration, le 18 octobre, Jean-Luc Lemire a retrouvé l’une de ses prodiges, 
Christelle Donnez, médailleéed’argent sur 800m aux Jeux Paralympiques de 1984 à 
New York. Un moment d’émotion, pour ces deux amoureux du sport.

Porteur de la flamme olympique en 2024
Le 3 juillet 2024, la flamme olympique passera par Liévin, dans le cadre de son cheminement 
vers Paris, pour les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. Jean-Luc Lemire, symbole 
vivant de l’engagement et de la passion pour le sport, a été choisi pour un rôle d’honneur 
exceptionnel, celui de porter la flamme olympique lors de son étape liévinoise. C’est à Liévin 
que Jean-Luc vivra ce moment solennel, source de fierté pour tous les habitants de Liévin.
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NOS QUARTIERSNOS QUARTIERS

CALONNE

CENTRE-VILLE

MARICHELLES

Laurent Duporge, Maire de Liévin, arpente régulièrement 
la ville pour rendre visite aux entrepreneurs, commerçants 
ou encore artisans liévinois. L’occasion d’échanger 
quelques mots de courtoisie, de découvrir l’activité et 
de prendre les doléances de ceux qui dynamisent notre 
ville. Récemment, c’est chez Cité Vert, Zone de l’Alouette, 
que le Maire s’est rendu. Une entreprise d’aménagement 
paysager et d’architecture pour paysagère, particuliers.

Le cendrier sondage qui permet de lier geste écolo et animation ludique pour le 
fumeur, a fait son apparition sur la voie publique. C’est pourquoi, depuis quelques 
semaines, la ville de Liévin a fait le pari d’en installer sur le territoire avec cette 
question : en combien de temps la nature élimine-t-elle un mégot ?
Demain, vous trouverez peut-être : Pain au chocolat ou chocolatine ? McDonald’s 
ou Burger King ? Football ou Rugby ? Avec le cendrier de sondage, la propreté 
devient ludique ! Les usagers peuvent voter pour leur réponse préférée en 
insérant leur mégot dans la fente de leur choix. La fin du mégot pour notre ville ? 
On l’espère.

Jusqu’au 8 décembre, la médiathèque Jacques Duquesne – Pôle 
Desrousseaux, abrite l’exposition « Les contes, c’est marrant ! ». Une 
exposition jeunesse accessible à partir de 3 ans. Les 3 petits cochons, 
Boucle d’or ou encore Le petit poucet, trois superbes contes repris dans 
une exposition ludique et interactive qui permet d’utiliser plus d’une 
trentaine de jeux et d’expériences. Un régal pour les tout-petits !!

Exposition « Les contes, c’est marrant ! »
Jusqu’au 8 décembre
Pôle Desrousseaux
Avenue Desrousseaux - 03 21 45 67 55
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NOS QUARTIERS

SAINT-ALBERT / SAINT-AMÉ

RIAUMONT

Depuis plusieurs années, la ville de Liévin investit pour les loisirs des petits Liévinois. La volonté municipale était de créer 
des aires de jeux sur toute la commune. Après celles du Jardin Public, des Marichelles (allée Jean-Nouvel), de Calonne 
(rue Dutemple), du Sigier (école George-Sand), place à une nouvelle installation, rue d’Artois, pour le plus grand plaisir 
des plus jeunes. Bientôt, ce seront deux nouvelles aires de jeux qui viendront s’ajouter au quartier des Marichelles, dans 
le nouveau Parc Urbain à côté de la nouvelle crèche.

Nouvelle aire de jeux de Saint-Albert
Rue d’Artois

Ce sera probablement le premier de l’année ! Les 
1er et 2 décembre, la Résidence « Les Jardins de 
Liévin » organise son marché de Noël. L’année 
dernière, l’événement avait connu un véritable 
succès. Les artisans locaux tiendront des stands 
pour vous donner des idées cadeaux ou tout 
simplement pour vous faire plaisir. 

Marché de Noël de la résidence 
« Les Jardins de Liévin »
15 rue Georges Charpak
Vendredi 1er et samedi 2 décembre de 
13h30 à 18h
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EXPRESSION LIBRE

LA FICHE « S » 
Le 13 octobre dernier, le terrorisme islamique a encore tué un enseignant et frappé l’école laïque de la République. 
L’assassin était fiché « S ». La durée de la fiche « S » est d’un an voir deux ans. Ce fichage est européen depuis la 
mise en place de Schengen. Les niveaux de gravité sont matérialisés par des chiffres de S1à S16.
Le fait d’être fiché n’entraine pour les autorités, aucune obligation de suivi ou de surveillance.
Aujourd’hui, on ne peut arrêter quelqu’un et encore moins l’expulser sur simple motif qu’il a une fiche « S », l’intéressé 
ne le sachant parfois pas.
Il est donc urgent de transformer le type de fichage européen et de créer un fichage spécifique qui engendrerait pour 
tout individu y figurant, son expulsion automatique du territoire Français ou l’interdiction d’y pénétrer.
J’appelle les futurs candidats aux élections européennes prochaines à se pencher sur cette revendication du Mouvement 
des Citoyens.

Yvon LEJEUNE

Ainsi donc, l’espace aquatique Nauticaa va-t-il fermer ses portes durant toute l’année prochaine ?
Certes, les amateurs de nage ou tout simplement de détente dans l’eau, devront chercher dans les environs, une 
piscine répondant à leurs attentes. Mais la fermeture de Nauticaa ouvre une perspective de modernisation, de liens 
ludiques et sportifs, pour que, lors de sa réouverture, l’espace nautique de Liévin soit un lieu moderne, dynamique, 
agréable pour toutes les générations de liévinois.
Néanmoins, le coût de la modernisation de l’espace aquatique n’est pas anodin : 25 millions d’euros TTC.
Mais, à l’heure où nombre de communes avoisinantes se sont dotées de piscines au goût du jour, Liévin ne pouvait 
en rester à un équipement qui fait le bonheur de milliers de jeunes depuis les quelques cinquante années qu’existe le 
centre nautique, qui a déjà vu bien des mises à jour. 
Gageons que ce projet de nouvel équipement, s’appuyant sur l’existant est appelé à faire la joie de nouvelles dizaines 
de milliers de jeunes de Liévin et des environs.

Daniel DERNONCOURT

Écologie & Citoyenneté
09 52 16 56 29

Rassemblement
National

Mouvement 
des Citoyens

06 64 98 10 43

Parti Communiste
06 13 54 04 28

Contribution non-parvenue

UN SÉNATEUR POUR LIÉVIN
Notre belle ville a l’honneur de compter un Sénateur désormais. Liévin est vraiment entre de très bonnes mains.

SÉCURISATION DES ÉCOLES
Après l’attentat islamiste d’Arras et alors que la menace terroriste est très élevée, la sécurité à l’intérieur et aux abords 
des établissements scolaires est une priorité absolue. L’École doit demeurer un sanctuaire protégé mettant à l’abri 
les enfants contre les violences extérieures. La sécurisation des écoles exige une mobilisation forte des collectivités 
locales et l’appui financier de l’État. Ne transigeons pas avec la sécurité de nos enfants.

Christelle DELAPORTE
Sans étiquette politique
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LIÉVIN : AU CENTRE DU MONDE 
EN 2025 ! 

Le sport fait partie intégrante de l’ADN de Liévin. Les grands événements sportifs sont nombreux : meeting 
d’athlétisme de Liévin dans l’enceinte de l’Arena Stade Couvert, manche de la coupe du monde de Triathlon 
en indoor…Et en 2025, notre ville va accueillir les championnats du monde de cyclo-cross 
sur le magnifique lieu du Val de Souchez. 

Pas moins de 270 athlètes de 30 nationalités différentes vont venir, ici, à Liévin pendant 3 jours 
pour se dépasser et décrocher la plus belle des médailles. 

Près de 30 000 personnes venant de toute la France, mais aussi de Belgique et des Pays-Bas vont venir 
découvrir Liévin. Ce qui va forcément avoir des retombées économiques pour notre ville et ses commerces. 

33 millions de téléspectateurs à travers 51 pays regarderont ces championnats du monde et ils 
pourront découvrir Liévin. C’est tout simplement extraordinaire ! 

Mais la politique sportive municipale, ce n’est pas uniquement de grands événements, c’est avant tout une 
politique en direction des clubs, de leurs membres et de la jeunesse Lievinoise. La ville favorise l’accès au 
sport, que vous soyez professionnel ou amateur. Le but étant de renforcer constamment l’accès de chaque 
Liévinois à de multiples pratiques sportives qui favorisent le bien-être, l’autonomie, le respect de soi-même, 
des autres et la solidarité. Et le groupe socialiste se félicite de cette ambitieuse politique sportive !

La ville soutient aussi souvent que possible les associations et clubs sportifs : déjà financièrement avec  
340 000 euros de subventions allouées en 2023, humainement mais aussi et surtout matériellement ! 

En 2023, la commune a fortement investi dans le sport, avec :

 •le remplacement du plafond de la salle des sports Curie (61 000 euros).

 •le remplacement des menuiseries extérieures de la salle Coluche (9 700 euros).

 • le changement des lanterneaux en toiture de la salle Noel Josephe  
(46 000 euros).

 •….

Et pour 2024, nous pouvons déjà vous annoncer : 

 •la rénovation complète de la piste d’athlétisme au Parc Rollencourt (1.6 million euros).

 •la rénovation des sanitaires au Parc Rollencourt (45 000 euros).

 •le remplacement des éclairages intérieurs de la salle Bernard (85 000 euros).

 •le remplacement du carrelage du sol dans le couloir et les sanitaires  
                    de la salle Gossart (20 400 euros).

 •….

VIVE LE SPORT À LIÉVIN !

EXPRESSION LIBRE

Parti Socialiste
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ÉTAT CIVIL

AOÛT À NOVEMBRE
JUILLET
• MBAYE Zacharie, le 08

AOÛT
• PINKOSZ Lino, le 2
• MOUAKKID Nour, le 6
• SWITALA Paul, le 8
• DEVIENNE Jules, le 11
• DUFOUR Liam, le 14
• LIANNE Louis, le 14
• GROSSEMY Louise, le 15
• NAIT LAHCEN Selma, le 16
• BOUSAA Amine, le 16
• DECAYEUX DHEDIN Ambre, le 17
•  REGNIER RUCART GUILLODO 

Mia, le 17
• LUCAS Alma, le 18
• DRUON Kylian, le 19
• DUFLOS Kayden, le 19
• LEMAIRE Zélie, le 19

• BRISSY COEUGNIET Alya, le 20
• MROCZKOWSKI Hayden, le 21
• BLOQUET Maëlo, le 22
• BRAYE Livaïne, le 23
• LEFEBVRE Robin, le 23
• BOULINGUEZ Giulyo, le 24
• ROUSSEL Sacha, le 26
• RAMDANI Aydine, le 27
• DHEDIN Andrea, le 28
• POTEZ Nellya, le 30
• GUERVILLE June, le 30
• AUBRY Imrân, le 31

SEPTEMBRE
• LEFRAIRE Manny, le 3
• AÏZEM Jennah, le 5
• FERAHTIA Amir, le 5
• KACZMAREK Stanislas, le 5
• GALLET Jade, le 6
• GOOSSENS Lyana, le 6

• CORU Eline, le 11
• CORNU Amalya, le 11
• CARIN Alex, le 12
• ANCELIN Haïden, le 12
• DIKAN APAGUI Dushane, le 15
• HELFRIED Djezy, le 18
• VERLYCK Léo, le 18
• STEPHAN Denver, le 18
• BOURLEZ Saïana, le 20
• GILLOT Mya, le 24
• HEGGERICK Célia, le 26
• BERNARD Léandre, le 30
• DUHAMEL Lola, le 30

OCTOBRE
• RIBERT Augustin, le 3
• BOULINGUEZ Noé, le 12
• GUISGAND Milano, le 12
• PERARD Adélaïde, le 13

OCTOBRE
• DUJARDIN Gérard, 80 ans
• SZABLEWSKI Marc, 70 ans
• BEZZOUINE Ahmed, 55 ans
• DERISBOURG Marie-Line, 58 ans

• GRIFONI Gino, 73 ans
• DECARNIN Myriam, 56 ans
•  DI DIO Rosaria veuve MANCUSO, 

89 ans   
•  MEUNIER Regina veuve LIBOZ 

85 ans 

•  TRAMCOURT Nadine veuve 
CAPART, 64 ans

•  VION Bernard, 86 ans

N
A

IS
SA

N
CE

S

JUILLET 
•  Mickaël MOULAY HADJ et Aurélie MAHIEU

SEPTEMBRE
•  Nicolas COCU et Jessica GUISELIN

OCTOBRE
•  Jonathan COURTOIS et Mélissa CHOQUET

NOVEMBRE
•  Alexandre VALLIN et Annick DECROIXM

A
R

IA
G

E
S

D
ÉC

È
S
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ÉTAT CIVIL

UNE POMME D’AMOUR 
QUI CHANGE UNE VIE 

LA DANSE DE 
L’AMOUR

COUP DE FOUDRE 
AU BAL 

Leur histoire a démarré à la fête foraine et depuis ils ne se 
sont plus quittés. Marc DURANT a croisé le regard de Chantal 
LEVEQUE et la flamme amoureuse a scintillé. Leur idylle 
naissait. Puis le mariage est venu le 7 avril 1973. De cette 
union sont nés 3 enfants et 4 petits enfants. Les tourtereaux 
ont célébré leurs noces d’Or à l’Hôtel de Ville à l’invitation 
de la Municipalité. 

Plus brillant que le diamant, l’amour 
qui lie Régis et Odette DUMONT est 
toujours intact depuis 60 ans. Le couple 
a entamé sa danse de l’amour au « Bal 
de la Belle Femme » où leurs regards se 
sont croisés sur la piste de danse. De leur 
union sont nés 3 enfants, 6 petits-enfants 
et 2 arrière-petits-enfants.

C’est au Bal du Tabarin que Jacques ROYER rencontre Edith 
KACZMAREK, en 1970. C’est le coup de foudre. 3 années 
plus tard, Jacques et Edith décident de se marier. De cette 
union naîtront 2 enfants auxquels s’ajoutent 3 petits-enfants. 
Les époux ROYER comptent désormais 50 années de mariage 
et c’est toujours l’amour fou. Ils ont célébré cet anniversaire 
avec leurs proches lors d’une cérémonie à l’Hôtel de Ville. 
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AGENDA

« TOUT FEU 
TOUT FLAMME »

C’est devenu une tradition sur notre territoire. Même si cela fait des années que nous 
célébrons la Sainte-Barbe à Liévin, l’Office de Tourisme Lens/Liévin organise la 6è édition 
du Festival de la Sainte-Barbe, du 1er au 3 décembre. Zoom sur un événement qu’on ne 
présente plus.

«La flamme de la Sainte-Barbe est ravivée chaque année 
dans le Bassin Minier grâce à ce festival ». Pour le 
maire, Laurent Duporge, c’est un événement devenu 

incontournable de notre territoire. « C’est l’histoire de nos pères, 
de nos grands-pères. Nous devons faire perdurer ces souvenirs 
et les partager aux plus jeunes, et quelle belle façon de le faire à 
travers un festival composé de spectacles, de mises en lumières, 
d’esprit festif. »

À LIÉVIN, RENDEZ-VOUS LE DIMANCHE !
Cette 6è édition se concentre sur trois jours. Trois jours 
d’animations, de spectacles et de magie dans plusieurs 
communes du territoire. À Liévin, c’est le dimanche 3 décembre 
que la ville vivra au rythme des animations. La procession des 
Gueules Noires lance le départ des festivités dès 17h30 :  
entourée des anciens mineurs qui veillent sur elle comme elle 
veillait sur eux, la statuette de Sainte Barbe défile dans les rues, 
depuis l’Hôtel de ville jusqu’à l’église Saint-Amé.
Ensuite, les Tambours du Bronx vont électriser le quartier Saint-
Amé en se produisant au pied du chevalement ! Animés par leur 

passion furieuse des percussions, ces seize artistes font résonner 
leurs bidons avec une énergie puissante, tranchante, violente, 
pendant près d’une heure de show gratuit.
Enfin, la Sainte Barbe étant aussi la patronne des artificiers, la fête 
se termine par un spectacle pyrotechnique unique en son genre : 
Lux Factory tirera un feu d’artifice depuis le chevalement de Saint-
Amé qui s’embrasera pour le final des Tambours du Bronx, dans une 
ambiance survoltée !

Et pleins d’autres animations pendant cette soirée festive…

LANCEMENT DES ILLUMINATIONS DE NOËL

Chaque année, la ville de Liévin profite des festivités de la Sainte-Barbe pour procéder au lancement des illuminations de Noël. Un moment fort 
très attendu des Liévinoises et des Liévinois, qui marque le début d’une période féérique jusqu’aux fêtes de fin d’année. Cette année, nous vous 
donnons rendez-vous le dimanche 3 décembre à 17h sur le parvis de l’Hôtel de Ville, pour un moment unique à partager en famille avec un 
spectacle lumineux et céleste inédit sur notre territoire.

DIMANCHE 3 DÉCEMBRE : 

• Spectacle «Gueules Noires» à 15h au Centre Arc en Ciel

•  Lancement des illuminations à 17h puis  
Procession de Sainte Barbe à 17h30 depuis l’Hôtel de Ville 

•Spectacle pyrotechnique au chevalement de Saint-Amé à 20h45

Et plein d’autres animations en continu dès 19h à St-Amé
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SORTIR À LIÉVIN*
MARDI 21 NOVEMBRE

• Dès 14h 
CONFÉRENCE «BIEN DANS SA TÊTE, 
BIEN DANS SA VIE» 
Gratuit sur réservation conference@ahnac.com 
Chalet  Brand

• À 19h 
THÉATRE «RUNA» 
Dès 3€ / Centre Arc en Ciel

MERCREDI 22 NOVEMBRE
• À 18h30 

CÉRÉMONIE DE LA SAINTE CÉCILE 
Hôtel de Ville

• À 14h30 
RENCONTRE /DÉDICACE CATHY ET 
MARIE FABRIZI  
Médiathèque Pôle Gambetta

• À 14h30 
ATELIER CRÉATIF «LUTINS DE NOËL» 
Médiathèque Pôle Gambetta

VENDREDI 24 NOVEMBRE
• À 18h 

SPECTACLE JEUNESSE «LES PETITES 
MADELEINES» 
Sur réservation 03 21 45 83 90 
Gratuit / Médiathèque - Pôle Gambetta

• À 20h 
CONCERT JAZZ - D’MO GROUP 
Gratuit / Maison de la Mémoire

SAMEDI 25 NOVEMBRE
• À 10h 

1 NAISSANCE = 1 ARBRE 
Fôret des enfants - Chemin d’Aix

• À 20h 
GRAND PRIX DE FRANCE- SUPER 
ENDURO GP 
Tarif : 44€ / Arena Stade Couvert

• À 20h 
CONCERT JAZZ «JFC BIG BAND» 
Gratuit / Centre Arc en Ciel

MERCREDI 29 NOVEMBRE
• À 14h30 

ATELIER FABLAB «CRÉATION D’UN 
CALENDRIER DE L’AVENT»  
Médiathèque Pôle Gambetta

VENDREDI 1ER DÉCEMBRE
• De 13h30 à 18h 

MARCHÉ DE NOËL  
EHPAD «Les Jardins de Liévin»

SAMEDI 2 DÉCEMBRE
• À 10h 

INITIATION TANGO ARGENTIN 
Gratuit / Maison de la Mémoire

• De 13h30 à 18h 
MARCHÉ DE NOËL  
EHPAD «Les Jardins de Liévin»

• À 20h 
MATCH BASKET CLUB LIÉVINOIS 
CONTRE JOEUF HOMECOURT  
Entrée : 4€ / Halle Vézilier

DIMANCHE 3 DÉCEMBRE
• De 15h à 22h 

FESTIVAL DE LA SAINTE BARBE 
Théatre, procession de la Sainte 
Barbe, concert, spectacle 
pyrotechnique, etc... 
Parvis de l’Hôtel de Ville et Saint-Amé

• À 17h 
LANCEMENT DES ILLUMINATIONS 
DE NOËL 
Parvis de l’Hôtel de Ville

• À 15h 
MATCH DU VOLLEY CLUB LIÉVIN 
Salle Noël Josephe

JEUDI 7 DÉCEMBRE
• À 18h30 

COMITÉ DE QUARTIER ST-ALBERT 
Salle Bondeaux

SAMEDI 9 DÉCEMBRE
• À 17h 

MATCH USAL TENNIS DE TABLE 
Halle Vézilier

*Sous réserve de modifications

RETROUVEZ TOUS LES ÉVÈNEMENTS
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